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秋田市教育委員会平成３１年３月定例会会議録

１ 日 時 平成３１年３月１８日(月)

午後３時３０分～午後５時

２ 場 所 ５－Ａ会議室

３ 出席委員 教育長

教育委員

教育委員

教育委員

４ 出席職員 教育次長

教育次長

学校適正配置推進室長

総務課長

学事課長

学校教育課長

教職員室長

教育研究所長

学校適正配置推進室参事

文化振興課長

総務課長補佐

総務課副参事

総務課副参事

学事課長補佐

学事課副参事

学校教育課長補佐

生涯学習室長補佐

文化振興課副参事

総務課主席主査

学校教育課主席主査

教職員室主席主査

教職員室主席主査
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学校適正配置推進室主席主査

総務課主査

学校教育課主査

教職員室主査

文化振興課主査

総務課主任

総務課主任
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５ 議 題

【付議案件】

議案第４号 秋田市教育委員会人事異動に関する件

議案第５号 秋田市指定文化財の指定に関する件

議案第６号 秋田市教育委員会行政組織規則の一部を改正する件

議案第７号 秋田市立小、中学校管理規則の一部を改正する件

【協議事項】

(1) 秋田市小・中学校適正配置基本方針（案）について

【教育長等の報告】

(1) 平成31年２月市議会定例会の審議状況について

(2) 教職員人事評価について

６ 議 事 午後３時３０分開会

【欠席の報告】

教育長が委員から定例会を欠席する旨の届出があったことについて報告し

た。

【平成31年２月臨時会会議録の承認】

平成31年２月臨時会会議録について、異議がないため承認された。

【会議録署名委員の指名】

教育長が今回会議録の署名委員として委員２名を指名した。

【付議案件および教育長等の報告】

【非公開の議決】

教育長 議案第４号の「秋田市教育委員会人事異動に関する件」
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および教育長等の報告(2)「教職員人事評価について」は、

人事に関する案件であるため、「地方教育行政の組織及び

運営に関する法律」第14条第７項ただし書きの規定により、

秘密会として取り扱うこととし、日程の最後に審議したい

と思うがどうか。

※ 以上の発議があり、全員賛成により議決した。

【付議案件】

議案第５号 秋田市指定文化財の指定に関する件

教育長 議案第５号「秋田市指定文化財の指定に関する件」につ

いて、事務局から説明願う。

文化振興課長 （資料に基づき説明）

委員 木造阿弥陀如来立像を調査することに至った経緯を説明

願う。

文化振興課長 本立像は、雄和の正覺寺にある本尊として、常に拝観さ

れているものである。平成28年に、正覺寺の住職と主要な

檀家から、寺にある本立像や古文書等について、本格的な

調査を実施したいと秋田市に要請があり、秋田市文化財保

護審議会委員の協力のもと、本格的に調査することとなっ

た。

その結果、秋田に来た経緯や本立像の制作方法等の文化

的価値が明確にわかったため、秋田市指定文化財の候補と

なったものである。

委員 秋田市指定文化財になっても、従来どおり公開するのか。

文化振興課長 特別なことがない限り、従来どおり公開を続ける予定と

伺っている。

委員 秋田市文化財保護審議会の委員は、長く任期を務めてい

る人が多いのか。

文化振興課長 委員は、それぞれの専門分野を持つ10名に委嘱しており、
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専門性が高い審議会であるため、委嘱期間が長くなる傾向

はあるが、昨年、天然記念物分野（自然植物関係）の委員

１名の委嘱替えがあった。

※ 議案第５号については、全員賛成により、議決された。

議案第６号 秋田市教育委員会行政組織規則の一部を改正する件

教育長 議案第６号「秋田市教育委員会行政組織規則の一部を改

正する件」について、事務局から説明願う。

総務課長 （資料に基づき説明）

委員 機構上、「室」はどのような位置づけになっているのか。

教育長 各課と連携して業務を行う学校適正配置推進室のように、

教育委員会の所属機関として独立したひとつの組織とする

ケースや、教職員室のように課の中に室が設置されている

ケースがある。「室」には、機構上の上下関係があるので

はなく、特定の分野の業務を専門的に行うといった意味合

いもあるものと考えられる。

※ 議案第６号については、全員賛成により、議決された。

議案第７号 秋田市立小、中学校管理規則の一部を改正する件

教育長 議案第７号「秋田市立小、中学校管理規則の一部を改正

する件」について、事務局から説明願う。

学事課長 （資料に基づき説明）

※ 議案第７号については、全員賛成により、議決された。

【協議事項】

(1) 秋田市小・中学校適正配置基本方針（案）について
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（資料に基づき説明）学校適正配置推進室参事

委員 一部報道に、あたかも特定の学校が統合することを連想

させるような内容の記事があった。地域の方の動揺も見受

けられたことから、情報をリリースする際は、今後、注意

を払ってもらいたい。

報道機関との関係性や情報の取扱いには、常々注意を学校適正配置推進室長

払っている。今回の報道については、２月市議会をもって

公表となった教育産業委員会の資料をもとに、報道機関が

その社のスタンスにより記事を作成したものと思われる。

これから地域との協議に入るが、どの学校が併合するかと

いう前提はなく、全てフラットな状態から協議を進めてい

くものである。

【教育長等の報告】

(1) 平成31年２月市議会定例会の審議状況について

総務課長 ２月市議会定例会の教育委員会関係の審議状況について

報告する。

はじめに、小・中学校ブロック塀改修のための補正予算

および平成31年度への繰越明許費の設定のほか、来年度実

施する予定のＩＣＴジュニア育成事業、校務用パソコン等

更新経費の債務負担行為設定に係る補正予算案については、

先議案件として、３月４日の予算決算委員会教育産業分科

会において審議され、５日の予算決算委員会全体会、翌６

日の本会議において、原案どおり議決された。

次に、消費税の増税に伴う秋田市立学校使用料条例およ

び秋田市太平山自然学習センター条例の一部を改正する件

のほか、平成31年度当初の一般会計および学校給食費会計

予算案、また、国の２次補正予算に伴う小・中学校の外壁

等改修やトイレ改修などの補正予算案については、８日に
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行われた教育産業委員会、予算決算委員会教育産業分科会

において審議され、15日の予算決算委員会全体会において

可決すべきものと決定され、明日19日の本会議において、

原案どおり議決を予定しているものである。

なお、12日の教育産業委員会では、先に報告のあった秋

田市小・中学校適正配置基本方針（案）についても報告し

たところである。

【その他、教育委員からの報告】

委員 東北大学加齢医学研究所教授の川島隆太氏が先日、月刊

誌に次の調査結果を掲載していたのでお知らせしたい。

「小・中学生７万人を対象とした調査の結果、スマート

フォンの利用時間が長いほど、学力が低下する傾向にあり、

１日３時間以上利用すると学力偏差値が10ポイント以上低

下する」という旨の内容であった。

２月定例会において、秋田県はスマ－トフォンの利用率

が高いとの報告があったが、教育委員会として、対策を取

り組むべきではないか。

学校教育課長 インターネットへの依存対策としては、これまでインタ

ーネットを使ったトラブルの防止について注目されてきた。

教育委員会としては、それに加え、脳や体への影響といっ

た健康教育といった観点からも、依存することの危険性に

ついて、秋田市校長会との連携や、秋田市ＰＴＡ連合会と

の意見交換により、学校での指導の充実と家庭への啓発の

両面から、児童生徒を支援していきたい。

教育長 今の世の中、スマートフォンなしでは生活が成り立たな

いというのが実際の現状である。今後、秋田市ＰＴＡ連合

会と協議を進めて行く中で、スマートフォンとどのように

うまくつきあっていくかが焦点となるであろう。

委員 私が秋田市ＰＴＡ連合会の会長を務めていた頃からイン

ターネットの利用環境について講習会や研修会は行われて
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きたが、家庭にその内容がかなり浸透してきた印象を受け

る。

委員 「スマートフォンを使わない」という指導ではなく、

「スマートフォンをどのように使うか」という指導が必要

となってくるであろう。データに振り回されることなく、

一人ひとりの児童生徒の生活に向き合い、どのように使う

ことがベストなのかということに観点を置きながら、今後、

指導を進めてもらいたい。

【その他、今後の日程についての報告】

総務課長補佐 ４月定例会の日程についてお知らせする。定例会は原則

毎月第４木曜日としているが、４月定例会は４月５日(金)

午後３時３０分からを予定している。本市教育行政の基本

方針である「秋田市の教育について」を年度の早い時期に

決定する必要があり、速やかに委員会に諮るため、毎年４

月上旬に定例会を開催し対応しているものである。これま

で同様、平成３１年度についても同様の時期に開催しよう

するものである。

教育長 ４月定例会は４月５日(金)午後３時３０分からとする。

委員の皆様、日程調整をお願いする。

【退職職員の紹介】

教育次長が３月末で退職となる幹部職員を紹介し、退職者を代表して中央

図書館明徳館参事があいさつをした。

【付議案件】

議案第４号 秋田市教育委員会人事異動に関する件

【教育長等の報告】

(2) 教職員人事評価について

（議案第４号および教育長等の報告(2)については、秘密会のため、秋田市

教育委員会会議規則第21条の規定に基づき、会議録に記載しない。）

午後５時閉会


